

学校を飛び出して、  
池田高校の先輩を取材しよう！

## 「高校時代」が 自分の世界を広げる！

養基保育園 衣斐美紀子さん



池田高校10回生の衣斐美紀子さんは現在、育児休暇中ですが、19年間保育士として働いていました。勤務先の養基保育園で取材させていただきました。

**Q**…保育士を目指し始めたきっかけはなんですか？

高校生で進路を決める時に、自分のやりたいことを考えて、小さい子が好きで、音楽や、工作、絵を描くことが好きなので、保育士やってみようと思いました。

**Q**…保育園での一日のスケジュールを教えてください。

養基保育園は、朝7時30分から夕方6時まで預かっています。早番の時は7時15分くらい、普通の時は8時くらいに出勤します。通常保育の子は最初、登園してくる子の受け入れをして、午前中は、排泄をし、おやつを食べます。その後、室内遊びや、外遊びをして、排泄をします。その後給食、歯磨きをして、また排泄をします。午後からはお昼寝、起きたらおやつを食べ、降園準備をして送り出します。早朝や延長で預かっている子は、前後で長く遊ぶ時間があります。行事とかに左右されないよう生活できるようにしていました。

**Q**…クラスによって帽子の色は違いますか？

ちがいます。でも0、1、2歳は一緒の赤い帽子で、それからは学年ごとに色が違います。

**Q**…保育園でどんな行事があるか教えてください。

入園式、こどもの日、夏祭り、七夕会、その間に参観日もあります。運動会などの大きな行事や、生活発表会という、劇などをする行事もあり、クリスマス会、ひな祭り会、節分の豆まきなど、細かい行事も合わせたら毎週のようにあります。また、誕生日

**Q**…子供と接するときには気を付けていることはありますか？

子供の話を聞くことを心がけています。大人から見るとただの乱暴に見えることでも、子供には理由があるので、話を聞くようにしています。

**Q**…保育士になって、想像していたこととなんか違うなと思うことはありますか？

書類の多さです。子供と歌を歌ったり、一緒に作品作ったりすることをイメージしていたので、机に座ってする仕事が多いのがイメージと違いました。

**Q**…復帰しようと思った理由はなんですか？

私は同居していて、仕事を続けられる環境にあるので、子供が出来たら辞めようとは思わなかったです。母親になったので保護者の思いも理解しながら保育できるよう頑張りたいです。

**Q**…仕事と子育ての両立の不安はありますか？

今、自分が復帰する図が想像出来ないぐらい不安です。でも、一人目の時も復帰できたので、なんとかなると思いき、復帰したときをイメージしながら生活しています。

**Q**…保育士は、子育てと両立しやすい仕事ですか？

正直厳しいですが、両立している方も沢山います。核家族で子育てして、両立できない時期があっても、また、復帰できます。保育士は、免許を持つていても、働かない人がたくさんいるので今、保育士不足っていわれています。すごく魅力のある仕事なので、私は続けたいと思います。でも、報酬と仕事の内容がみあってないのでそういう問題が解消されるといいなと思います。



日会は同じ月の子と一緒にいきます。

**Q**…養基保育園の保育士さんは女性だけですか？

男性保育士の方もいます。私は園に一人でもいたほうがいいと思います。

**Q**…国家資格を取るためにどんな勉強をされたのですか？

私の時は、短大卒と同時に資格がとれました。二年間しかないので、大変でした。

**Q**…やりがいい何ですか？

子供の笑顔が見られるのと、昨日まで出来なかったことが、出来る瞬間に立ち会えることです。

**Q**…苦労することは何ですか？

とにかく書類が多いです。子供の記録を残すことが大事なので1年目は、メモを持ち歩いてなにかあったらすぐメモできるようにしていました。

**Q**…失敗してしまったことはありますか？

**Q**…高校の時の思い出はありますか？  
テニス部で部長をやっていました。部室で友達と話すのが楽しかったです。部活の友達と、すごく仲良くなれたのが思い出です。

**Q**…今の池田生にメッセージをお願いします。

大人になって、もっと勉強しとけばよかったと思うので勉強は大事だと後から思います。また、高校の友達は、色んな職の子がいて、話をするとすごく刺激を受けるなど、自分の世界が広がるので、高校の時の友達をたくさん作ってほしいです。



取材・記事・森 美結

今回、保育士の衣斐美紀子さんにインタビューをして、特に子育てと仕事の両立の大変さなどの話が印象に残りました。私は、理学療法士を目指しているのですが、そのために勉強を頑張っていきたいです。また、「高校の友達を大切に」とおっしゃっていたので、友達を大切にしていきたいです。